

Karriereforum – Karriereplanung kompakt

Das Karrierefórum an der TU Dortmund bietet Ihnen in konzentrierter Form Informationen und Tipps zu Karriereoptionen und -wegen nach der Promotion in Wissenschaft und Wirtschaft.

Tauschen Sie sich in kleinen Gesprächsrunden mit ausgewiesenen Expert*innen intensiv zu karriererelevanten und hochschulpolitischen Themen aus. In Einzel- oder Gruppenberatungen können Sie sich zu individuellen Karrierefragen und -strategien beraten lassen.

Das Karrierefórum richtet sich an Promovierende in der Abschlussphase und Postdoktorand*innen der Universitätsallianz Ruhr (UA Ruhr). Die Veranstaltung ist ein Angebot der Research Academy Ruhr (RAR), der universitätsübergreifenden Plattform zur Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses in der UA Ruhr.

Karriereforum – Career Planning for Postdocs

The Karrierefórum at TU Dortmund University demonstrates individual career planning options after the doctorate in a very concentrated and efficient way.

Small discussion groups offer you the opportunity to exchange intensively with renowned experts about career relevant and higher education policy topics. In individual or group consultations, you can get advice on your very individual career questions and strategies.

The Karrierefórum addresses advanced doctoral researchers and postdoctoral researchers of the University Alliance Ruhr (UA Ruhr). The event is an offer by Research Academy Ruhr (RAR), the crossuniversity platform for promoting early career researchers within the UA Ruhr. Language of the event will be German. Should you wish a specific discussion to be conducted in English, please make a reference in your registration.

Organisation und Kontakt Organization and Contact

Anke Kujawski
Graduiertenzentrum TU Dortmund/Stabsstelle Chancengleichheit,
Familie und Vielfalt

karrierefórum@tu-dortmund.de
+49 (0)231 7556058

Anmeldung Registration

Bitte melden Sie sich hier für das Karrierefórum an:
Please register here:


www.research-academy-ruhr.de/programm/karrierefórum

Anmeldeschluss | Deadline: 05.03.2025
Die Teilnahme ist kostenfrei. | Participation is free of charge.

Veranstaltungsort Venue

Technische Universität Dortmund
Internationales Begegnungszentrum (IBZ)
Emil-Figge-Straße 59
44227 Dortmund

Bleiben Sie auf dem Laufenden über die Angebote in der Research Academy Ruhr:
Subscribe here for Research Academy Ruhr's latest news:
www.research-academy-ruhr.de/newsletter

 @Research Academy Ruhr

27. Karrierefórum für Postdoktorand*innen

Karrierewege im Weitwinkel |
Research Career Paths Within and
Beyond the University



26. März 2025
TU Dortmund

Programm 27. Karriereforum, 26. März 2025

ab 08.45 Uhr	Anmeldung		
09.00 – 09.15 Uhr	Begrüßung Prof. Dr. Nele McElvany, Prorektorin Forschung der TU Dortmund		
09.15 – 10.15 Uhr	Die Karriere gestalten: Kompetenzen erkennen und neue Wege eruieren In zwei kurzen Sequenzen lernen Sie Tools zur Karriereplanung kennen, die Ihnen dabei helfen können, die berufliche Weiterentwicklung strukturiert zu gestalten. Dabei wird es u. a. um Fragen gehen wie: Was kann ich? Was will ich? Was muss ich für die nächsten Karriereschritte in Erfahrung bringen?		
10.30 – 11.45 Uhr	Karriere in der Wissenschaft - HAW/FH-Professur - Voraussetzungen und Bewerbung Dr. Martina van de Sand Van de Sand Consulting	Außeruniversitäre Karriere - Karriere in einer wissenschaftsnahen gemeinnützigen Organisation Bettina Jorzik Stifterverband für die Deutsche Wissenschaft	Außeruniversitäre Karriere - Karriere in einem Think Tank Dr. Markus Küpker Ruhr-Futur
11.45 – 12.45 Uhr	Mittagspause		
12.45 – 14:00 Uhr	Karriere in der Wissenschaft - Machtmissbrauch in der Wissenschaft als Führungsthema Dr. Sandra Beaufays Netzwerk Frauen- und Geschlechterforschung	Außeruniversitäre Forschungskarriere - Karriere in einem außeruniversitären Forschungsinstitut (Sowi/Geowi) Dr. Isabel Ramos Lobato Institut für Landes- und Stadtentwicklungsforschung (ILS) Dortmund	Außeruniversitäre Forschungskarriere - Karriere in einem außeruniversitären Forschungsinstitut (Nat./Ing.) Dr.-Ing. Markus Witthaut Fraunhofer Institut für Materialfluss und Logistik (IML)
14:00 – 14:15 Uhr	Pause		
14:15 – 15:15 Uhr	Rückschau und Ausblick: Bilanz des Tages und Planung der nächsten Schritte		
15:15 – 15:30 Uhr	Ausklang bei Kaffee und Keksen		

Karriereforum „Karrierewege im Weitwinkel“

Das nächste Karriereforum widmet sich wissenschaftlichen Karrierewegen innerhalb und außerhalb der Universität. Renommierete Expert*innen aus verschiedenen Forschungseinrichtungen und wissenschaftsnahen Institutionen kommen zusammen, um wertvolle Einblicke und Informationen über mögliche Karrierewege zu geben. Die Veranstaltung bietet Ihnen die Möglichkeit, Ihre Fragen zu stellen, wertvolle Kontakte zu knüpfen und Ihre beruflichen Perspektiven zu erkunden.

Gerahmt wird das Programm von einer individuellen Auseinandersetzung mit Ihrer persönlichen Karriereplanung. In Einzelübungen und auch im Austausch mit anderen Teilnehmenden können Sie Ihre Karrieremotive und beruflichen Perspektiven reflektieren.

Bitte beachten Sie, dass die Zahl der Plätze in den Themenrunden begrenzt ist. Wir empfehlen eine frühzeitige Anmeldung (<https://www.research-academy-ruhr.de/programm/karriereforum.html>).

Karriereforum “Scientific Career Paths Within and Outside the University“

The next Karriereforum is dedicated to scientific career paths within and outside the university. Renowned experts from various research and science-related institutions will come together to provide valuable insights and information about possible career paths. The event offers you the opportunity to ask your questions, make valuable contacts and explore your career perspectives.

The program is framed by an individual examination of your personal career planning. You can reflect on your career motives and professional perspectives in individual exercises and in discussions with other participants.

Please note that the number of seats in the group discussions is limited. We recommend an early registration (<https://www.research-academy-ruhr.de/programm/karriereforum.html.en>).